
平成２５年度専門指導員派遣事業アンケート集計結果 

                                            岡山県健康の森学園支援学校 

今年度専門指導員派遣事業を活用された学校園等からご回答いただいたもの

をまとめました。   

今年度相談件数：１４回（8校園）   

 

１（１） 相談の内容 

 

（２） 本事業活用後の取り組みでケースはどのようになりましたか？ 

 

 

 

0 1 2 3 4 5 6 7 8

園児・児童生徒の支援 

担任・職員の悩み相談 

学級経営 

職員研修 

発達検査 

保護者支援 

その他 



２ 専門指導員派遣事業を活用されて、（１）から（７）についてどのように感

じておられますか。あてはまる番号に○をしてください。 

1  まったくあてはまらない      2  あまりあてはまらない     

  3  どちらでもない    4  少しあてはまる      5  とてもあてはまる  

 

（１）学校の考え、要望をよく聞いてもらえた   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）園児・児童生徒に対する理解が進んだ                                       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３）発達障害などの専門的理解が進んだ       
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（４）保護者や子どもに対する理解が進んだ                       

 

 

 

 

 

 

 

（５）今後の見通し、展望をもつことができ   

た   

 

 

 

 

 

 

 

（６）相談を受けてよかった                     

 

 

 

 

 

 

 

 

（７）またこの事業を活用したいと思う    

 

 

 

 

 

 

 

 

 



１（３） 

専門指導員派遣事業を活用されて、園児・児童生徒を指導・支援する上でど

のような内容が役立ちましたか。（ヒントになった）ことをお書きください。 

○中学校卒業後の自立に向けてどういう力をつけていくのか、またそのため 

の考え方について。 

○障害の特性を理解した上で、児童のよいところを認め賞賛することによっ 

て児童の意欲を高めることが大切である。 

○よりよい教室環境にするために具体的なアドバイスを受け役立った。また、

児童に合った食器など、実際の給食を見て気付かれたことを教えていただい

たり、指導上の悩みについて具体的に指導していただいたりしたことが良か

った。 

○今後の就学指導に向けて、日々の指導記録や資料を、これまで以上に残し 

ていくこと。 

○１日の様子をじっくりと観察していただき、しかも複数年にわたり同じ支援

員に指導を受けたおかげで大変、力になりました。 

○昨年との比較で成長したこと、ルール大前提であること、ストレスが減少傾

向にあること、タイマー使用の効果や徐々にハードルを高くしていくこと、

互いに拍手する勢いの集団にしていくこと、などヒントになったことは数え

きれません。 

○専門的見地からのアドバイスであったので、普段気づかないことに気付く 

ことができた。 

○児童の行動に対して理解が深まり、支援の幅が広がった。 

○困った時には自分はどうしたいのか、それを言える子にするために・・・・・。

先生が全部解決していく授業だとその力は身につかない。あえて自分の力で

解決していく時間を作っていくことが大切。それは将来の自立につながって

いく。就労してよい評価がもらえる子⇒困っていることが言える子。 

○その幼児に寄り添いながらもダメなことは毅然とした態度でダメと伝える

ことの大切さを改めて知り、参考にさせていただきました。 

 

１（４） 

専門指導員派遣事業実施後、校内体制や職員の意識はどのように変わりまし

たか。 

○授業中とそれ以外の時の対応を意識するようになった。 

○特別支援学級の自立活動に対する理解が深まった。 

○指導された具体的内容について、職員会議、職員研修で、全職員に伝え、  

支援学級児童に対する共通理解を深めることができるようになった。 



○支援学級の先生も通常学級の先生も一貫した指導をするために、教職員間の 

情報の共有化をさらに進めた。 

○専門的な言葉を聞き、日頃の思いに間違いが無いことを確認でき、非常に 

自信になりました。安心して全職員が児童の指導に当たれます。児童も落ち

着きを見せています。 

○拠り所になる専門的な考え方が存在することにより、ゆとりを持って対応 

できるようになった。 

○指導内容について担任から職員に報告し話し合いの場を持つ。具体的な取組

への助言をいただいたので、共通理解のもと強い意識を持って進めていく。 

○日々の生活の中で、｢この子はどうかな？」という固まった見方をしてしま

いがちであったが、一人一人を冷静に客観的に見ることも必要であることを

改めて感じました。 

 

３ 専門指導員派遣事業全体を通して、お気付きになったことや、本校に対す

るご要望等がありましたら、自由にお書きください。 

○手続きや日程調整がもっと簡単だとありがたいです。 

○指導に当たっての留意点を専門的な立場から指摘していただきありがたか

った。また、派遣事業だけでなく、日頃困っていることや分からないことが

あったらなんでも相談してくださいと言われて、心強く思った。 

○実際の児童の様子を見て、具体的に指導していただけることがありがたい。

是非今後も続けていただきたい。 

○専門指導員派遣事業を、今年度は 3 回利用しました。継続して指導してい 

ただいたことにより、効果が上がったと思います。来年度もよろしくお願い

します。 

○継続して指導を受けることで、より効果が上がることを実感できました。 

今後ともよろしくお願いします。 

○大変満足しております。今後も活用していきたいと思います。ありがとう 

ございました。 

○ありがとうございました。大変ありがたく適切なご助言をいただきました。

担任も今後の実践に向け前を向くことができました。次年度もご指導をよろ

しくお願いします。 

○今後ともよろしくお願い致します。 


